

1206. Les droits de douane sont perçus par le département des douanes, et le montant des droits perçus sur les divers articles importés sujets aux droits sont donnés dans le chapitre du "Commerce." Les droits de l'accise sont perçus par le département du revenu de l'intérieur et l'on a vu par le tableau ci-dessus qu'il y a eu une diminution dans le revenu accru, d'une somme de \$554,530, il y a eu une diminution sur chaque item, excepté sur l'inspection du pétrole, sur les articles manufacturés, et autres recettes. Les spiritueux et le tabac ont, pour leur part, contribué 88.1 pour 100 dans le total des recettes de l'accise. Le montant total prélevé a été surpassé quatre fois depuis la Confédération. Le montant moyen prélevé pour les trois années, 1891-92-93, a été \$7,668,904 et pour les quatorze années, 1881-93, \$6,391,179. Les chiffres de 1894, indiquent une augmentation d'au delà de 7.8 pour 100 sur la période 1891-93 et de 29 pour 100 sur celle de 1881-93.

1207. Les hommes d'Etat anglais basent la prospérité du pays sur la consommation du thé et du sucre, il est douteux que nous puissions nous servir de la même base au Canada, vu qu'on fait un usage considérable de café. Le tableau suivant, montre la consommation du thé et du sucre en Canada:—

CONSOMMATION DU THÉ ET DU SUCRE PAR TÊTE AU CANADA, 1868-95.

| ANNÉE. | CONSOMMATION PAR TÊTE. | |
|----------------------------------|------------------------|--------|
| | Thé. | Sucre. |
| | Liv. | Liv. |
| Moyenne de cinq ans 1868-72..... | 2.85 | 21.85 |
| “ “ 1873-77..... | 3.84 | 27.00 |
| “ “ 1878-82..... | 3.41 | 29.08 |
| “ “ 1883-87..... | 4.12 | 39.86 |
| “ “ 1888-92..... | 3.91 | 47.58 |
| 1893..... | 3.63 | 51.15 |
| 1894..... | 4.07 | 61.06 |
| 1895..... | 4.05 | 69.78 |

1208. A l'exception du Royaume-Uni et des colonies australasiennes la consommation moyenne du thé est beaucoup plus considérable au Canada que dans les autres pays; dans le Royaume-Uni la consommation est à peu près de 5.53 liv. par tête et dans l'Australasie, 7.97 liv. par tête. Viennent ensuite les Etats-Unis avec à peu près 1.38 liv. par tête. Les mêmes remarques s'appliquent également bien à la consommation du sucre, celle du Royaume-Uni étant 70 liv., et celle des colonies australasiennes 85 liv. par tête. Les Etats-Unis cependant consomment à peu près 63 liv. par tête, ce qui est moins qu'en Canada. En Angleterre il se consomme beaucoup plus de thé et de sucre qu'en tout autre pays.

Ces données cependant doivent être acceptées avec certaines limites provenant de l'augmentation du bon marché qui est dû (a) à certains changements dans la politique fiscale de tout pays où elle est appliquée, (b) à une réduction des frais de transport et à l'augmentation de la production. Ainsi l'augmentation d'étendue de terre en culture pour le développement des thés des Indes Orientales, a eu un grand effet sur les prix, et la réduction dans les prix a eu pour effet d'en augmenter la consommation considérablement. La politique du gouvernement en encourageant le développement de la production du sucre de betterave en Autriche-Hongrie a donné les mêmes résultats, l'Allemagne et la France ont telle-